

2. La Situation en Afrique Australe

La Chambre sait que, depuis quelques mois, la situation en Afrique australe parait plus fluide. A la suite de la décolonisation des territoires portugais, il a semblé que Prétoria et Salisbury repensaient leurs positions racistes et colonialistes, bien que cette évolution n'ait pas encore donné des résultats concrets. Certains ont formulé quelque espoir que les situations déplorables qui persistent dans cette partie du monde pourraient être assainies par la voie de négociations pacifiques. J'attachais d'autant plus d'importance à mes discussions avec les ministres des Affaires étrangères des pays que j'ai visités que ma tournée en Afrique occidentale survenait immédiatement après la réunion du Conseil ministériel de l'Organisation de l'Unité africaine (OUA) à Dar-es-Salam, au cours de laquelle on avait précisément abordé ces questions.

L'évaluation de mes collègues a été mitigée; elle a néanmoins confirmé qu'il était possible de réaliser des progrès, par des moyens pacifiques, vers la restauration de la stabilité politique en Afrique australe, si le régime de Salisbury acceptait de négocier de bonne foi des arrangements transitoires concernant l'instauration d'un gouvernement